

**UNIVERSIDAD DE CIENCIAS MÉDICAS  
“DR. SERAFÍN RUIZ DE ZÁRATE RUIZ”  
SANTA CLARA, VILLA CLARA**

**EDITORIAL**

**¿QUÉ DEBEMOS INVESTIGAR EN EL 2010?**

La actividad científica es el camino al desarrollo en cada escenario de atención a la salud y en cada Universidad. Su práctica tiene como objetivos contribuir al esclarecimiento de causas, hallar respuestas y soluciones, así como favorecer la calidad del proceso formativo.

Para cumplir eficientemente tales propósitos, debe basarse en prioridades investigativas del Sistema de Salud, que para el 2010 están relacionadas con la “morbimortalidad por enfermedades cardiovasculares y cerebrovasculares”, específicamente con la modificación de los estilos no protectores; “el cáncer” y los factores sociales, culturales, biológicos, ambientales, psicológicos y de servicios asociados al incremento de la morbilidad y la mortalidad, principalmente el de mama, pulmón, próstata y colon; “la calidad de vida en grupos vulnerables” (adolescentes, discapacitados, adultos mayores); “el desarrollo de competencias en los profesionales de la salud”, particularmente en comunicación y metodología de la investigación; “planificación familiar”, en cuanto a enfoque de género; “nuevos modelos de formación”, en dirección a su perfeccionamiento; “la accidentalidad” y su enfoque de riesgo para la prevención; y “la conducta suicida”, específicamente hacia los factores que la condicionan (socioeconómicos, culturales, ambientales y psicológicos).

Debe ser el 2010 un año para enaltecer el Método Científico en función de los principales problemas de salud de nuestro pueblo. Las investigaciones, tanto de profesionales como de los estudiantes, o mejor aún integradas, que tributen a proyectos en el contexto de la política científica, deben ser pertinentes y de honda significación para el Sistema de Salud en el territorio.

La visibilidad de los resultados dependerá de la calidad con que se presenten para su publicación, en esta u otras revistas que integran nuestra red digital. Confiamos en la responsabilidad institucional y en la inspiración de nuestros profesionales y discípulos.

Muchas gracias

Dr. José Luis Aparicio Suárez

Rector